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Le Mot du Maire 
En fin d’année 2024, j’avais demandé à l’Association Régionale 
pour la Recherche des Réseaux Anthropiques Souterrains 
d’explorer la partie sud-est des carrières souterraines.  
Pouquoi cette partie ? parce qu’elle n’avait pas été visitée depuis  
25 ans d’après l’association, en raison des conditions difficiles 
d’accès où il faut escalader un mur de pierre puis ramper 
plusieurs mètres avec un espace restreint de 50 centimètres. 
 
Après le retour alarmant de l’inspection des carrières 
soutterraines dans le secteur de l’école où le président m’informe 
qu’ils n’y retourneront plus, je lui demande un rapport officiel pour transmettre à la DDTM et préfecture. 
Lundi 10 mars : retour du directeur de la DDTM me demandant de fermer immédiatement l’école, la cantine et 
la salle des fêtes. 
 
Mercredi 19 mars : retour d’inspection du bureau d’études AnteaGroup  
« L’instabilité de la carrière souterraine est très marquée. Globalement le massif crayeux est fracturé.  
Les piliers soutenant la carrière présentent pour la plupart des signes d’instabilité (fracturation, fissurations, 
broyages).  
Le sol de la carrière présente également des blocs au sol allant jusqu’à des dimensions métriques (chutes de 
toit) ».  
Le rapport détaillé sera remis début avril. 
 
Jeudi 3 avril : le bureau d’études IGECAV va cartographier précisément les carrières souterraines sous le 
domaine public. En effet, le plan en notre possession date de 1993, une mise à jour s’imposait afin de recaler 
précisément les bâtiments en surface. 
 
Depuis le 26 mars, en toute transparence, les documents en notre possession sont consultables en mairie aux 
heures de permanence. 
 
Face à cette situation inédite, comme nous l’avons fait également durant le COVID, nous avons traité les pro-
blèmes un par un, en assumant nos responsabilités. 
 
Nos recherches en interne ont tourné court car les communes voisines ont des réservations pour leur salle des 
fêtes.  
La solution Clairefontaine devenait une évidence et je tiens à remercier notre Président de l’intercommunalité 
qui a été réactif le jour même suite à mon appel. 
 
Accompagné des enseignantes et du personnel du SIVU, nous avons visité les lieux et obtenu un accord de 
principe pour occuper 2 classes et la cantine du 18 mars jusqu’aux vacances d’été. 
Les écoliers des classes d’Habarcq ont manqué une journée de cours puis ont été dispatché durant 3 jours sur 
les autres sites du RPI. 

 
Merci à mes deux Adjoints au Maire, Olivier GALLET et Sébastien 
BEUGIN qui se sont investis totalement afin que les enfants re-
trouvent des nouveaux locaux, transport scolaire, cantine, garde-
rie… 
Merci à l'équipe municipale qui m'entoure pour son soutien durant 
cette période anxiogène. 
Merci aux employés communaux et agents du SIVU du RPI du GY 
pour ce travail d’équipe. 
Merci pour vos témoignages de sympathie et de vos soutiens. 
 
Nous vous informerons régulièrement en fonction des retours. 



Clin d’œil à Félix VIART à bientôt 90 ans : 
Lors du lancement de l’opération Hauts de France propres au lycée agri-
cole de  Savy Berlette, j’ai profité de la visite de Jean-Michel TACCOEN 
(vice-président de la fédération de chasse 62 et conseiller régional à la 
biodiversité) pour préparer la décoration de Félix qui se fera prochaine-
ment avec les chasseurs.  
 
Paris-Roubaix                                                      Salon du Bien-être 

 

 
Budget 2025 : 
Le Conseil Municipal se réunira prochainement pour voter le budget. 
L’occasion de rappeler que les adjoints et moi payons tous nos frais avec notre indemnité : depuis 2014 où les 
habitants nous ont confiés la gestion et le développement de notre joli village, aucune facture de frais de 
représentation, de déplacement et autres n’est acceptée ! 
 

Fidèle à notre engagement, nous gérons en toute transparence, retrouvez l’intégralité́ des délibérations sur  
https://habarcq.fr/votre-commune/conseil-municipal/deliberation/ 
 
Rappel :  
La consultation du livre des comptes est un droit à chaque administré, aux horaires de permanence.  
Le comptable du Trésor Public vérifie, contrôle, avant d’engager la dépense des factures.  
La commune est tenue de présenter un compte administratif puis la Direction Générale des Finances Publiques 
émet un compte de gestion de l’année échue : les deux comptes doivent etre concordants avant le vote du 
conseil municipal.  
 
Taxe foncière 2025 : comme annoncé lors des vœux, elle ne changera pas ! 
Rappelons-le, le montant de votre taxe foncière est défini chaque année par votre conseil municipal et 
intercommunal. 
Ainsi, chaque collectivité décide si elle souhaite aller au-delà de l’évolution automatique qui tient compte de 
l’inflation. Rappel, le taux communal n’a pas changé depuis 2014. 
 

 
Projection travaux 2025 : en fonction du rapport géotechnique, des préconisations, devis, 
délais au regard des carrières souterraines, la prudence financière s’impose !  
L’ordre de service avait déjà été lancé en 2024 concernant l’enfouissement électrique de la rue 
d’Aubigny et la rénovation partielle de la salle des fêtes…une pause s’imposera et le conseil 

municipal délibérera en fonction des retours. 
Bref, toute décision est en accord avec nos possibilités financières et l’endettement de notre commune.  

 

Infos Municipales 

Cérémonie du 8 Mai :  
Comme chaque année, nous vous invitons à̀ célébrer ensemble l’armistice de la guerre 
1939 -1945. Nous vous donnons rendez-vous le jeudi 8 mai à 11h00 devant la mairie. 
Après l’allocution du Maire, le dépôt de gerbes se fera au monument aux morts.  
Nous espérons vous voir nombreux à cette cérémonie, qui sera suivie d’un vin d’honneur 
à l’ Escale.  
 
Fermeture de la mairie et de l’Agence Postale Communale :  
 
En raison des congés, l’agence postale sera fermée les 2/3 et 9/10 mai, la mairie sera fermée les 2 et 9 mai. 

Merci à l’Escale d’avoir 
acceuilli le salon du bien être. 
Le succès d’un évènement 
est toujours le fruit d’un 
travail d’équipe.  
Bravo aux bénévoles, aux 
participants et aux visiteurs.      

Qui dit PARIS-ROUBAIX dit 
soutien à notre bison 
Habarcquois Adrien Petit 
Go, Go, Go ! 
Clin d’œil en 2024 où nous 
étions à l’arrivée avec son 
voisin  



Permanences de la mairie :  
Une précision sur les horaires de permanence, Mardi et Jeudi 16-19H / Vendredi 9-12H 
En fonction du degré d’urgence et par soucis de réactivité, Monsieur le Maire est joignable 
par mail : mairie.habarcq@wanadoo.fr ou son numéro de portable 06 08 03 25 88 
 
Cable téléphonique inutile, coupé : merci de vos retours 
Lors des visites régulières dans la commune, nous informons Cap Fibre quand des fils 
pendent ou boitiers ouverts. Monsieur le maire a obtenu un nettoyage du réseau cuivre 
d’Orange quand les administrés sont reliés à la fibre. 
Aidez-nous à embellir notre joli village en nous informant quand vous basculez au réseau 
fibre. 
 
Cimetière : 
En octobre 2022, le conseil municipal avait décidé à l’unanimité de missionner une société 
spécialisée pour restructurer et améliorer notre cimetière communal : le but est d’identifier 
et de retrouver les descendants pour l’entretien des concessions ainsi que, le cas 
échéant, mettre en place la procédure de reprise des tombes en état d’abandon. 
Rappel, le second accueil est prévu à la mi-juillet 2025 : durant cette période, les 
recherches réglementaires auprès des familles sur les concessions abandonnées se 
poursuivent avant qu’une reprise soit possible.  
 
Suite au premier accueil du 16 juillet, 7 familles ont officialisé la reprise de concessions et une nouvelle liste est 
actualisée et mise en place sur site, indiquant les concessions concernées. N’hésitez pas à prendre contact 
avec la mairie. 
 
Campagne anti-frelon asiatique 2025: 
Conformément à notre engagement pris en 2023, le conseil municipal poursuit avec l’entreprise 
Zanelli d’Agnez les Duisans pour intervenir lors de la présence d’un nid après validation d’un 
représentant de la mairie. 
Rappel, la commune a installé et entretient 4 pièges sélectifs disposés équitablement. 
Si vous le souhaitez et dans un soucis d’efficacité, vous pouvez également participer à cette 
campagne printanière en piégeant chez vous dans votre jardin. 
Un mémo bien utile pour la « Conception de piège » : https://youtu.be/_6_UUIIRqnc 
 

Vie communale 
 
Salon du bien-être : les 22 et 23 mars pour un week-end revitalisant  
Merci à l’Escale d’avoir accueilli le salon du bien-être  
Durant ce weekend, un air de légèreté, un coté bohème à la cool flanait où 
chacun s’offrait un moment de détente dans un univers dédié à votre bien-être 
physique et mental. Oui, un programme élaboré pour tous : bravo aux 
différents praticiens ! 
L’occcasion pour notre maire de retrouver Valérie Bouchendhomme (ancienne 
conseillére municipale 2014-2020) qui avait lancé le 1er salon du bien-être en 
2015. 
Flash back 2015-2025 : la preuve en photo et avec un peu d’humour …ils 
n’ont pas changé  

 
 

 
 
 
 



Opération Hauts-de-France propres 2025.  
En raison de la fermeture exceptionnelle, les 2 classes 
d'Habarcq ont reporter leurs ramassages. 
Les amoureux de la nature se sont retrouvés le dimanche 16  
mars 2024 dans la cour de l'ancienne ferme Delaby rue 
d'Arras. 
Bravo à tous pour votre participation à cette initiative 
écocitoyenne intergénérationnelle ! 

 
 

Le comité des fêtes d’HABARCQ vous propose :   
 
La Chasse aux œufs 
Les Habarcquois de moins de 10 ans sont attendus devant l’église le 
lundi 21 avril vers 10h30 pour la traditionnelle Chasse aux œufs.  
Parents et enfants seront ensuite invités à déguster un chocolat 
chaud.  
Bonne humeur et friandises seront au rendez-vous !  
Pour une meilleure organisation, il vous est demandé d’inscrire vos 
enfants, en précisant leur nom et prénom ainsi que date de 
naissance, avant le 11 avril par mail à l’adresse suivante : 
mairie.habarcq@wanadoo.fr  

 
 
 
 
 

 
 
 
27 avril : fête du printemps  

 
Venez découvrir la fleur dans tous ses états : vente de plantes, fleurs, 
présentation de céramique, poterie, vannerie.. et tout un  
univers de la fleur magnifié par les peintres présents lors de cette journée !  

                                        
 
 
Horaires des messes des mois d’avril 2025 

 

Samedi 5 avril 18h30 Thélus Jeudi 17 avril 19h00 Maroeuil 
Dimanche 6 avril 11h00 Maroeuil Vendredi 18 avril 19h00 Écoivres 
Mardi 8 avril 18h30 Gouves Samedi 19 avril 19h00 Neuville-St-Vaast 
Mercredi 9 avril 15h00 Duisans Dimanche 20 avril 11h00 Maroeuil 
Jeudi 10 avril 19h00 Maroeuil  Mercredi 23 avril 18h30 Haute-Avesnes 
Samedi 12 avril 18h30 Mont-Saint-Éloi Samedi 26 avril 18h30 Villers-au-Bois 
Dimanche 13 avril 10h30 Montenescourt Dimanche 27 avril 11h00 Maroeuil 

Bénédiction des Rameaux avec Gouves et Habarcq Mardi 29 avril 18h30 Écurie 
 
 

     Eglise ouverte : 
 

Dans le cadre du réseau « Églises Ouvertes », l’église Saint Martin sera ouverte du vendredi 2 mai au 27 
septembre : les jeudis et vendredis de 9h00 à 17h00, et les samedis matin de 9h à 12h00. 

 

Le Carnet d’Habarcq 

Naissances 
Bienvenue à Isaac Chartrez………………………………………………………..né le 26 février, 2 rue d’Aubigny 

 

Bienvenue à Mila Plée…………………………….……………….……………née le 3 mars, 6 bis rue de la Poste 


